

Burundi/Rwanda : vers la normalisation des relations bilatérales

@rib News, 20/10/2020 - Source Agence Anadolu Le Burundi et le Rwanda se sont engagés à œuvrer pour la normalisation de leurs relations, a appris Anadolu mardi à l'issue d'une rencontre entre le ministre burundais des Affaires étrangères Albert Shingiro et son homologue rwandais Vincent Biruta. C'est la partie burundaise qui a pris l'initiative de cette rencontre organisée à la frontière commune de Nemba-Gasenye (sud du Rwanda).

« À l'initiative du gouvernement du Burundi, Vincent Biruta, ministre des Affaires étrangères du Rwanda a accueilli pour une visite de travail au Rwanda, son homologue Albert Shingiro, MAE du Burundi », ont déclaré les deux ministres dans un communiqué conjoint. Cette rencontre a eu lieu dans le cadre de la volonté partagée de « réévaluer et améliorer les relations bilatérales entre les deux pays voisins et de convenir sur les modalités de leur normalisation », précise le texte. Selon le communiqué conjoint, le MAE du Burundi a remis à son homologue rwandais un message écrit du Gouvernement burundais adressé au gouvernement rwandais et son homologue a fait de même. Avant de se séparer, le MAE du Burundi a invité son homologue rwandais à effectuer une visite de réciprocité au Burundi et cette invitation a été acceptée. C'est la première fois que les MAE des deux pays se rencontrent officiellement pour discuter des relations bilatérales depuis 2015. Les relations entre le Rwanda et le Burundi se sont dégradées depuis le déclenchement, au Burundi, de la crise née de la contestation anti-troisième mandat de l'ancien président Pierre Nkurunziza. Le Burundi a toujours accusé le Rwanda d'héberger les auteurs de la tentative de coup d'état du 13 mai 2015 et d'entraîner militairement les opposants en vue de sa stabilisation. De son côté, Kigali accuse Bujumbura de collaborer avec les rebelles FDLR (Forces démocratiques de libération du Rwanda) accusés d'avoir perpétré le génocide contre les Tutsis au Rwanda en 1994. Au lendemain des élections de 2020, les nouvelles autorités burundaises ont manifesté leur volonté de normaliser les relations avec Kigali.